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MEMÓRIA DE REUNIÃO 

Pró-Reitoria de Planejamento e Desenvolvimento Institucional - PROPLAN 

: 

REUNIÃO Nº. 03 – AUDIÊNCIA PÚBLICA EM MONTE 

ALEGRE-PA 
 

 DATA: 26/10/2023                HORA INÍCIO: 14:25 

                                                    HORA TÉRMINO: 18:20 

ASSUNTO: PLANO DE DESENVOLVIMENTO INSTITUCIONAL DA UFOPA 

2024-2031 
 

LOCAL DA REUNIÃO: CÂMARA DE VEREADORES DO MUNICÍPIO 

DE MONTE ALEGRE 

PRESENTES: (CONFORME LISTA DE PRESENTES EM ANEXO) 
 
 

PRESIDIDA POR: 
▪ PROF. CAUAN FERREIRA ARAÚJO – PRESIDENTE DA 

COMISSÃO 
ELABORADA POR: Milton Renato da Silva Melo EMITIDA EM: 26/10/2023 
  

1. Abertura:  

1.1.  Aos 26 dias do mês de outubro de 2023, às 14 horas e 25 minutos, no plenário da Câmara de 

Vereadores do Município de Monte Alegre - Pa, iniciou a audiência pública para debater o 

Plano de Desenvolvimento Institucional - PDI da Ufopa 2024-2031. O Professor Cauan 

Araújo, Pró-Reitor de Planejamento e Desenvolvimento Institucional da Ufopa, e Presidente 

da Comissão Geral de Elaboração do PDI iniciou a audiência agradecendo a presença de 

todos, aos servidores da Ufopa, aos alunos do ensino médio presentes, representantes da 

sociedade civil, aos vereadores do município, em especial os vereadores presentes: Fatinha 

do Carrão, Wilson Lopes, Jair Paraná, Manoel “Esbagaçado”, Kemmer Xavier e Eliselmo 

Picanço. 

2. Início das proposições, informações pertinentes à pauta e discussões:  

2.1. Professor Cauan explica como se dará a dinâmica na audiência pública, sendo uma breve 

apresentação do PDI da UFOPA, de modo que haja mais tempo para que possamos 

oportunizar a fala ao máximo de pessoas presentes na audiência.  

2.2. Continuando, o professor Cauan apresentou a equipe da Ufopa e posteriormente faz uma 

breve explicação sobre o que é o PDI, e as perspectivas da instituição que estão sendo 

construídas que deverão constar no documento.  

2.3. Na sequência a Diretora de Ensino da Ufopa, Técnica Jéssica Lopes, inicia sua fala 

agradecendo a presença de todos ressaltando a importância da presença de alunos, e faz uma 

breve apresentação das políticas de ensino da Ufopa, bem como as unidades acadêmicas e 

cursos de graduação ofertados pela Universidade.  

2.4. Continuando a apresentação, a Diretora de Ensino ressalta o processo de ingresso da Ufopa e 

finaliza a apresentação agradecendo novamente a acolhida e a presença de todos na audiência. 

2.5. O Professor Luamim Tapajós, Pro-Reitor de Gestão Estudantil, da continuidade na audiência 

destacando a importância da gestão estudantil por meio da Pró-Reitoria de Gestão Estudantil, 

ressaltando a legislação de cotas e ações afirmativas que têm sido de suma importância para 

a democratização de acesso ao ensino superior público, gratuito e de qualidade.  

2.6. Professor Luamim encerra sua apresentação ressaltando a importância das políticas de ações 

afirmativas e incentiva aos alunos que busquem o ingresso na Ufopa. 

2.7. Na sequência a Pró-Reitora de Pesquisa, Pós-graduação e Inovação Tecnológica, Professora 

Kelly Castro inicia sua apresentação agradecendo a presença de todos e ressaltando a 

importância da Ufopa como subsídio para a mudança da realidade em que você está inserido, 

ressalta também a importância da Pro-Reitoria de Pesquisa, Pós-graduação e Inovação 

Tecnológica - PROPPIT, apresentando um pouco da estrutura e competências da Pró-

Reitoria.  

2.8. Destacou a Pós-graduação e os programas existentes na Ufopa, bem como o quantitativo de 

Doutores e Mestres já formados pela Universidade. 
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2.9. Finalizada as apresentações da equipe da Ufopa, o Professor Cauan cumprimenta a Professora 

Marcia Pereira, representante da 6ª Unidade Regional de Educação – 6ª URE e na sequência 

disponibiliza a participação aos presentes. 

2.10. O Sr. Waldemar Francisco Hutim, representante do Sindicato dos Produtores Rurais 

de Monte Alegre comenta que em reuniões passadas com a Ufopa sugeriu os cursos de 

Agronomia e Zootecnia em função do grande potencial produtivo de Monte Alegre e que é 

necessário “petrificar” essa produção, ressaltando a pecuária e a agricultura do município, 

bem como a produção de Limão, onde o município se destaca nacionalmente, e para isso é 

fundamental a formação de profissionais qualificados nas áreas da pecuária e agricultura. 

2.11. Em resposta, o Professor Cauan ressalta a importância da formação técnica e de 

profissionais qualificados, e em relação a ofertas dos cursos de Agronomia e Zootecnia... 

2.12. O professor da EETEPA – Monte Alegre, Lucenildo Soares indaga qual o prazo desde 

às propostas até a oferta dos cursos da Ufopa, sejam EAD ou Presencial?  

2.13. Em resposta, o Professor Cauan ressalta a necessidade de disponibilidade de códigos 

de vaga para a expansão de novos cursos e que a Universidade busca pelo equilíbrio entre o 

que a sociedade demanda e o que a Ufopa consegue atender.  

2.14. Por sua vez, o Professor Lucenildo Soares destaca a importância da oferta do curso 

de música, ressalta que aqui na audiência estão presentes 10 coordenadores de bandas de 

música, e que Monte Alegre não dispõe desse curso.  

2.15. Continuando sua fala, o professor Lucenildo Soares afirma que quando se faz música 

não é só tocar um instrumento, mas contribui com a disciplina, com o respeito, inclusive com 

o aspecto financeiro. Menciona que a ETEEPA dispõe do curso técnico de música e que seu 

sonho é transformar Monte Alegre uma referência nacional na formação de música.  

2.16. Em resposta, o Professor Cauan destaca que na UFOPA há Pró-Reitoria de Cultura, 

Comunidade e Extensão – PROCCE, e que também acha interessante a disponibilidade do 

curso de artes em EAD, que acredita que a oferta do curso de Arte e Cultura é uma boa 

iniciativa. 

2.17. Continuando o Professor Cauan ressalta que o curso de Música é presencial, e que a 

Ufopa não dispõe do curso na sede (Santarém) e que isso demandaria um estudo, e nesse 

sentido destaca a oportunidade de parcerias, bem como o Programa Forma Pará por meio da 

UEPA, que tem o curso no seu campus de Santarém. 

2.18. A Sra. Vilma Sousa, Diretora do Sindicato de Produtores e Produtoras Rurais de 

Monte Alegre enfatiza o contexto de forte estiagem e de grandes impactos ambientais e na 

produção de alimentos, nesse sentido destaca a necessidade dos cursos de Agronomia e 

Engenharia Ambiental.  

2.19. A Sra. Selma Naiara Sousa, representante da Associação do Quilombo Nazaré Airi – 

ARQNA, Pedagoga, formada pela Universidade Federal do Amapá, afirma o quanto é 

dispendioso para uma família humilde proporcionar educação para um filho, principalmente 

fora do município de origem. 

2.20. Destacou a importância da Ufopa no município e da necessidade da presença do poder 

público de Monte Alegre na audiência, não só de alguns vereadores, mas o representante do 

executivo também, para saber, verificar o que falta, o que é necessário para as ofertas de 

cursos pelo Programa Forma Pará, “pois nós somos as pessoas que vamos educar nossos 

filhos e netos, por isso a importância do suporte do poder público municipal. Sabemos que 

manter um filho para estudar é muito difícil”.  Destacou ainda a importância da Gestão 

democrática nas escolas municipais, e que espera que suas filhas não tenham que sair do nosso 

município para estudar.  
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2.21. Em resposta, Professor Cauan ressaltou que no Forma Pará a contrapartida dos 

municípios, basicamente é a alimentação e alojamento para os professores e que infelizmente 

alguns municípios têm dificuldade no cumprimento, e ressalta a importância da gestão 

democrática nas escolas. 

2.22. Os alunos da ETEEPA, Raiely Fernandes e Matheus Moura indagam a Ufopa se a 

Universidade pretende ofertar cursos de tecnologia em Monte Alegre?  

2.23. Em resposta, o Professor Cauan menciona que as propostas de cursos em Monte 

Alegre estão concentradas nas áreas agrárias, e que se houvesse essa oferta poderia ser de 

forma EAD. 

2.24.  Mesmo assim, os alunos Raiely e Matheus replicaram a importância dos cursos de 

tecnologias bem como, ciência da computação, sistemas de informação entre outros na área 

da tecnologia. 

2.25. Presidente do sindicato dos Servidores Públicos Municipais de Monte Alegre - 

SSPMMA, Sr. Erasmo Barbosa ressaltou a necessidade da representação do poder executivo 

municipal, pois é ele que defini o que será feito, ou buscará junto ao governo do estado a 

possibilidade para que a demanda seja atendida.  

2.26. Continuando, o Sr. Erasmo Barbosa, destaca que nossos alunos são o nosso futuro, e 

que ainda que os cursos que forem ofertados (Área de Agrárias) não sejam o que queremos, 

precisamos entender que é a nossa realidade e isso não podemos negar. Ressaltou ainda aos 

jovens presentes a importância de sua participação na política, que a audiência pública é um 

evento político, é preciso cobrar o poder público para que seus direitos sejam cumpridos, e 

nesse sentido incentiva que participem e se conectem para uma melhor formação. 

2.27. Professora Marcia Pereira, representando a 6ª URE, agradece a Ufopa pela 

oportunidade, e ressalta a importância dos cursos agrários, mas que também deve considerar 

a parte de artes, e tecnologia da informação e se coloca à disposição para participar de estudos 

desse grande leque de oportunidades, para assim mitigar caminhos errados como o mundo 

das drogas, e que a educação é a melhor forma pra isso. 

2.28. Na sequência o Professor Cauan agradece a disponibilidade da professora Marcia 

Pereira.  

2.29. O Professor Jorge Brasil licenciado em música pela UEPA, atuante nas escolas como 

professor de música no município ressalta novamente a importância da Música, e afirma que 

o estudo da Música é um fator modificador da sociedade como educação. 

2.30. Ressaltou também os 23 anos do curso de música da Uepa em Santarém, e indaga 

quantos egressos temos atuando no baixo amazonas? Assim, solicita mais uma vez que a 

demanda da oferta do curso de música em Monte Alegre seja considerada.  

2.31. Na sequência o Professor Cauan agradece a presença de todos na audiência e que o 

PDI está disposto para contribuições na página da Ufopa na internet. Agradeceu a Professora 

Marcela Radael, Diretora do Campus de Monte Alegre por contribuir para que a audiência 

pública tivesse grande participação do público. 

2.32. Destacou ainda que a sociedade evoluiu muito quanto ao atendimento da demanda 

por parte da Ufopa, e agradece mais uma vez a presença de todos e encerra a audiência pública 

em Monte Alegre. 

 

3. Deliberações:  

3.1 Não houve. 

 

4. Encaminhamentos finais:  
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4.1 Não houve. 

 


